



### 「ABC運動」に取り組む東方小学校

東方小学校6年 増淵 悠城 上野 璃子



【写真】東方合同運動会

**東**方小学校は、小林市の北東にあります。児童数百六名で、みんな仲良く元気に過ごし、自然がいっぱいのとてもきれいな学校です。私たちの学校は、「ABC運動」に取り組んでいます。「A」はあいさつで、みんなが気持ちよくなるように元氣なあいさつを心がけています。「B」はボランティアで、5・6年生が学校をきれいにするために、朝、登校したら校門付近の清掃を行っています。「C」はコミュニケーションで、みんなと仲良くしたり、人に優しくしたりするために、いろいろな活動に取り組んでいます。例えば、運動会を支

援学校と東方中学校といっしょに行ったり、交流給食をしたり、ふれあい活動を行ったりしています。交流給食やふれあい活動では、支援学校の友だちといっしょに給食を食べたり、業間の時間に一緒に遊んだりして楽しいひとときを過ごし、お互いの絆を深めています。これ以外に私たちがとても楽しみにしていることがあります。それは、月に1回その月の誕生日の人が校長室に呼ばれるお誕生給食です。このときは校長先生からプレゼントをいただきます。みんなこの日を楽しみにしています。このように、東方小学校はとても楽しい学校です。私たちはこの学校が大好きです。



【写真】支援学校とのふれあい活動



### 市民体力向上事業 受講料無料 ガッツイ運動教室

#### ●ガッツイ運動教室日程表【定員…各20名】

開催地区	場所	開催日時	備考
小林地区	西小林地区体育館	6月～3月 毎月第2・4水曜 19時～20時	初回は 6月15日(水曜)
	小林元気クラブハウス		
須木地区	内山地区運動広場	6月～3月 毎月第1・3日曜 9時～10時	初回は 6月19日(日曜)
	内山地域福祉センター		
野尻地区	野尻町農村環境改善センター	6月～3月 毎月第2・4木曜 20時～21時	初回は 6月16日(木曜)

※教室では定期的に運動することによる効果を検証していきます。

●申・問  
・保健体育課 Tel・FAX：23-6116

**市**民の体力向上に向けた運動教室を開催します。普段から体がなまってどにかしたと考えると考えている方や、運動をしたいけどきつかけがないという方におすすめてです。運動内容はいたって簡単ですので、未経験の方でもお気軽にご参加ください。

- 対象者 18歳以上の市内在住で毎月教室に参加できる方
- 申込方法 電話かファックスで申し込みください。
- 申込締切 6月15日(水曜) 17時まで



### 「野尻村古墳」

～古墳時代に築かれた古代人の墓～

※引用参考文献:『野尻町史』『宮崎県史』 Vol.37



▲大萩古墳(墳丘の下に地下式横穴墓がある)

**先**日、宮崎市生目古墳群の地下式横穴墓が宮崎平野最古のものとして取り沙汰されたのが記憶に新しいところですが、今回は野尻の古墳時代の墓を紹介したいと思います。昭和8年12月5日「野尻村古墳」として、野尻内の2箇所の古墳(九塚古墳・大萩古墳)が県指定史跡となりました。九塚古墳は野尻庁舎の西方向約1キロにあります。「九塚」とは字名にもなっており、伝承によるとこの地区に以前九つの塚があったことによるとされています。地区の開発によって、盛土も次第に消滅

し、県の指定を受けた際にはわずか一基のみとなっていました。その後、その周辺で陥没が生じたことにより、地下式横穴墓の存在が確認されました。昭和58年にはそのうちの3基の発掘調査が行われています。大萩古墳は、国道268号線から野尻町三ヶ野山柿川内に通じる市道沿いの畑地にあります。地下式横穴墓の上に墳丘をもつ特異な形態の古墳として注目されました。また、昭和48年から始まった特殊農地保全整備事業に伴う発掘調査では、この地区一帯で37基の地下式横穴墓が確認され、直刀・蛇行剣・鉄鏃などの武器や、鉄斧や鋤先などの農耕具、轡などの馬具、銀環や鈴など、多種多様な遺物が出土しています。

**地下式横穴墓**  
5～7世紀にかけて宮崎県南部、鹿児島県肝属平野を中心に分布する古墳時代の九州特有の墓。竪坑を掘り、その床面から横方向に掘り進んで、遺体を埋葬する空間(玄室)を造ったもの。



Vol.47



▲たまに、テレビを見て大笑いしてしまいますよね。

**皆**さんこんにちは。私はテレビを見るのが大好きです。日本のテレビは面白い系やバラエティー系がすごく多いと思います。私はそういう番組をたまに見るのは好きです。だけど、毎日飽きますね。ニュージラントと比べると、バラエティー番組は少ないです。でも生活において、テレビは大切な役割を持っていると思います。私は新しいことを知るのが好きなのでほとんどドキュメンタリー番組を見ています。語学教育に

も欠かせないものだと思います。ニュージラントは小さい国なので日本ほど番組を放送できません。全国に放送しているチャネルは4局しかないためイギリス、アメリカ、オーストラリアなどの英語圏からの番組を見ることが多いです。いろいろな国からの番組を見られるため、ニュージラント人は(多分オーストラリア人も)いろいろな国の訛りが自然に分かるようになります。逆にアメリカのように番組をたくさん放送できると、他の国の番組はあまり取り寄せないので、他の国の訛りが聞き取りにくいのだそうです。私の友達にアメリカ人がいます。彼の話によると私の訛りを聞き取れるようになるまで1ヶ月くらい掛かったそうです。でも私は彼の訛りは問題なく聞き取れていました。もし英語を勉強しているなら、テレビを見るべきだと思います。自分も日本語の勉強のため留学時代に毎日、話を分らなくても、何時間も見ていましたから。